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Rennverein St. Moritz – White Turf 

116 Jahre 

Internationale Pferderennen, Event, Prestige und Tradition 

The European Snow Meeting. 

 

 

Protokoll der 116. ordentlichen Generalversammlung des Rennvereins St. Moritz – White Turf 

 

 
Datum: Mittwoch, 30. August 2023 

Uhrzeit: 19.00 Uhr 

Ort: Badrutt’s Palace Hotel, St. Moritz 

 

Anwesend: 56 Mitglieder, 4 Nichtmitglieder 

Entschuldigt: Zahlreiche Mitglieder haben sich schriftlich oder telefonisch entschuldigt 

Stimmberechtigt: 56 Personen 

Absolutes Mehr: 29 Personen 

 

Traktanden 
 

1. Begrüssung durch den Vorstandspräsidenten 

Thomas C. Walther (THW) eröffnet die 116. ordentlichen Generalversammlung und begrüsst alle Anwesen-

den. 

THW bedankt sich beim Badrutt’s Palace Hotel und deren Vertreter Herr Gian Müller.  

Er begrüsse René Leiser den Präsiden Galopp Schweiz und Marijana Jakic. 

Willi Rominger, der dieses Jahr verstorben ist, wird ein spezieller Gedanke gewidmet. 

 

2. Wahl des Stimmenzählers 

Herr Markus Müller wird einstimmig als Stimmenzähler gewählt. 

 

3. Wahl der Protokollführerin 

Frau Ladina Tschenett wird als Protokollführerin gewählt. 

 

4. Protokoll der ordentlichen Generalversammlung vom 31. August 2022 

Das Protokoll der ordentlichen Generalversammlung vom 31. August 2022, welches auf der Homepage 

eingesehen werden kann, wird einstimmig von der Versammlung angenommen. 

 

5. Kenntnisnahme des Jahresberichtes, Rückblick 2022/2023 des Präsidenten 

Herr Thomas C. Walther verzichtet auf das Verlesen des Jahresberichtes und vermerkt, dass dieser auf der 

Homepage eingesehen werden kann. 
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6. Kenntnisnahme der Jahresrechnung 2022/2023 

Thomas C. Walther übergibt das Wort an den Finanzchef des Rennvereins St. Moritz, Herr Martin Stamm. 

Martin Stamm begrüsst alle Anwesenden. Er erläutert, dass finanziell ein solides Jahr war. 

Der totale Ertrag belief sich auf CHF 3,05 Mio. trotz dem Wegfallen des Sponsoringbeitrages des damali-

gen Hauptsponsors Longines. Dieser Ertrag kam vor allem durch den hohen Erlös, der gut verkauften VIP-

Plätzen (CHF 620'000.- Umsatz) zustande.  

Die Aufwände der See-Infra sind dank der guten Witterung nicht so hoch ausgefallen wie budgetiert. 

Ebenfalls wurden bis zu CHF 80'000.- in der Kommunikation eingespart. 

Durch den Gewinn von CHF 21'000.-, der auch Dank der Mitgliederbeiträge zustande kam, konnte die 

Verschuldung des Rennverein St. Moritz weiter abgebaut werden und das Darlehen der Gemeinde St. 

Moritz zurückbezahlt werden. 

 

Wortmeldung Corina Gammeter 

Wieso gab es keinen Ertrag bei der Vermarktung der Bildrechte? 

Martin Stamm erklärt. Es ist kein Ertrag zu verzeichnen, weil die Bilder nicht vermarktet werden konnten. 

Die Bildrechte wurden jedoch an eine Gesellschaft verkauft. Da diese die Bilder jedoch nicht vermarkten 

konnte, wird der Betrag der Gesellschaft, erst nächstes Jahr in Rechnung gestellt.  

 

7. Kenntnisnahme des Revisorenberichtes 

Der Revisor Thomas Rechberger ist nicht anwesend.  

Thomas C. Walther übergibt das Wort an Luigi Sala. Herr Sala verliest den Revisionsbericht der Versamm-

lung in dem empfohlen wird, die Jahresrechnung von der Versammlung anzunehmen.  

 

8. Genehmigung der Jahresrechnung 2022/2023 Rennverein 

Die Jahresrechnung wird einstimmig von der Versammlung angenommen. 

 

9. Entlastungserteilung an Vorstandsmitglieder und Revisoren 

Die Vorstandsmitglieder werden einstimmig von der Versammlung entlastet. 

Die Revision wird von der Versammlung entlastet. 

 

10. Mitgliederbeitrag / Mitgliedschaftsformen 

Die Versammlung beschliesst einstimmig, die Mitgliederbeiträge sowie die Mitgliedschaftsformen wie bis-

her zu belassen. 

 

11. Ausblick 2024 

Personelles: 

Thomas C. Walter geht auf Erneuerung im personellen Bereich ein. Head of Racing wird nach dem Rück-

tritt von Annina Widmer neu, Dennis Schiergen und das Event Office erhält Unterstützung im Bereich Ra-

cing durch Claudia Lüddecke. 

 

Nachhaltigkeit: 

Aline Balmer hat als Diplomarbeit eine Nachhaltigkeitsstudie für den White Turf erstellt, welche Thomas C. 

Walther herzlich verdankt. Alexandra Marxer ist neu Nachhaltigkeitsbeauftragte von Seiten vom Vorstand 

und wird weitere Punkte zum Thema Nachhaltigkeit umsetzen. 

 

Sponsoring: 

Mit der DC Aviation Group konnte ein dritter Hauptsponsor gewonnen werden. Der GP-Sponsor bleibt die 

Evagelos Pistiolis Foundation. Zum Hauptsponsor Credit Suisse können keine definitiven Aussagen ge-

macht werden, es läuft aber noch ein bestehender Vertrag bis 2025. 

 

Racing: 

Es wird eine Ersatzgerade auf der gegenüberliegenden Seite angedacht, welche mehr Flexibilität bieten 

soll, wenn die ursprüngliche Gerade nicht in gutem Zustand sein soll.  Ebenfalls wird an weiteren Sicher-

heitsmassnahmen gearbeitet, unter anderem im Skikjöring. 
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Family Days: 

Die Family Days werden weiter ausgebaut. Es werden mehr regionale Vereine mit einbezogen. Lassen sie 

sich überraschen! 

 

12. Genehmigung Budget 2023/2024 

Martin Stamm stellt das Budget 2023/2024 vor. 

Das Veranstaltungsjahr 2023/24 wird mit einem Gewinn von ca. CHF 3'000.- budgetiert. Dank der Mitglie-

derbeiträge wird das Vereinsjahr mit einem Jahresgewinn von CHF 50'000.- budgetiert. 

 

Das Budget wird von der Versammlung einstimmt genehmigt. 

 

13. Verabschiedungen / Ehrungen 

Annina Widmer (Head of Racing, 2017 - 2023) wird von Herr Walther verabschiedet. 

Thomas C. Walther ehrt die grossartige Arbeit und den Einsatz von Annina Widmer, speziell nach dem 

schweren Einstieg nach dem Unfall im Jahr 2017. Sie hat viel dazu beigetragen, dass das Vertrauen sei-

tens der Aktiven wieder zurückgekehrt ist. 

THW schlägt vor, Annina Widmer zum Ehrenmitglied des Rennverin St. Moritz zu ernennen. Dies wird von 

der Versammlung einstimmig angenommen und mit einem grossen Applaus verdankt. 

 

THW verabschiedet die Skikjöringfahrer Franco Moro, Köbi Broger, Lupo Wolf, Adrian von Gunten. 

Der Rennverein St. Moritz macht die Herren ebenfalls zu Ehrenmitgliedern des RVSTM, was ebenfalls mit 

einem grossen Applaus verdankt wird. 

 

Einen speziellen Dank gebührt er auch den Voluntaris Erwin Sturz, Yvonne Rupp, Markus Schöb, Beatrice 

Trappmaier, Ursi Gähwiler, Ursi Zulauf, welche bereits seit 40 Jahren auf den See kommen. 

 

14. Varia 

Save the date: 

• White Turf Family Days  03. | 10. | 17.02.2024 

• White Turf Racing Days  04. | 11. | 18.02.2024 

• White Turf Aperitif  17.02.2024 

 

Wortmeldung Duri Casty:  

Evangelos Pistiolis Foundation 83. Grosser Preis von St. Moritz: 

Er spricht im Namen diverser Trainer, Pferdebesitzer und Wetter. Der GP war eine «katastrophale» Angele-

genheit. Die Rennleitung hat entscheiden, dass der GP nur auf der Geraden über 800 Meter ausgetragen 

wurde, das Skikjöringrennen jedoch dann wieder über die ganze Bahn gelaufen wurde. Die Trainer und 

Besitzer wurden über den Entschied nicht ausreichend gut informiert. Eine solche Kommunikation über Dis-

tanzanpassungen sowohl beim GP wie auch beim Skikjöring ist nicht befriedigend, auch für die Wetten-

den nicht. 

 

Skikjöring: 

Im Skikjöring gab es beinahe eine Riesenkatastrophe. Zwei Pferde sind nach dem Start rechts abgebogen 

und führerlos entgegen der Rennrichtung weitergelaufen.  

 

Dennis Schiergen erläutert, dass viel Frust da war. 

Den Entscheid der Rennleitung von Galopp Schweiz, dass der GP über 800 Meter ausgetragen wurde, 

erklärt er wie folgt: Die Pferde sind im Sprint vorher gerutscht. Auch die Reiter selbst zweifelten an, dass 

sich die Bahn in der Zeit noch nicht genug aufgeweicht hätte, dass die Sicherheit über eine ganze Runde 

bedenkenlos gewährleistet werden konnte. Es wurden jedoch alle Trainer zusammengerufen und darüber 

informiert. Wenn die Trainer die Information jedoch nicht an die Besitzer weitergeben, ist WT nicht dafür 

verantwortlich. Für WT hat die Sicherheit von Pferden und Reitern oberste Priorität, weshalb man der Emp-

fehlung der Rennleitung nachgekommen ist.  

Warum das Skikjöringrennen und das Trabrennen dann wieder über die ganze Runde ausgetragen wur-

den, erläutert er dadurch, dass durch die warmen Temperaturen im Verlaufe des Tages, sich die Bahn 
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aufweichte und dadurch für mehr Halt bei den Pferden gesorgt hatte. Dies wurde auch durch ausgalop-

pierenden Reiter bestätigt. 

In Zukunft wird aber mit Galopp Schweiz geschaut, dass besser und transparenter kommuniziert wird. 

 

Skikjöring: 

Den Unmut über die Distanzanpassung im Skikjöring versteht Dennis Schiergen und entschuldigt sich dafür. 

Um einen solchen Vorfall wie er am 3. Renntag mit den Pferden, die rechts abgebogen sind zu vermei-

den, werden neu zusätzliche weitere Mobile Absperrungen eingesetzt. 

Er erläutert zudem, dass bereits viel Zeit und Aufwand in diesem Jahr investiert wurde, um die Themen wei-

ter zu verbessern. Es gibt Reglementanpassungen, weitere Absperrungen und es wird an einem neuen 

Sicherheitsgeschirr gearbeitet. Ebenfalls erwähnt er aber auch, dass es beinahe unmöglich ist alle Eventu-

alitäten zu 100% ausschliessen zu können, wie überall. 

  

THW erläutert nochmals den Frust, der auch von Seiten Rennverein da war und bittet Herr Casty die Erläu-

terungen im Namen des Rennvereins an die Trainer/Besitzer weiterzugeben. 

 

Wortmeldung Edith Curtitti: 

Frau Curtitti wirft als Vorschlag ein, dass für weitere Mitgliedergenerierung im Rahmen der Family Day 

mehr Werbung gemacht werden soll, z.B. Gotte, Götti, Grosseltern, etc. 

Thomas C. Walther bedankt sich für den guten Input, welcher gerne so aufgenommen wird. 

 

In diesem Zuge verdankt Thomas C. Walther nochmals allen Mitgliedern, dem Vorstand und den Volunta-

ris sowie dem offiziellen Voluntari Partner Waldhaus am See. 

 

THW erwähnt auch, dass der Rennverein St. Moritz jederzeit offen für jegliche Art konstruktiver Kritik ist. 

 

Thomas C. Walther verdankt abschliessend den Partnern für das Getränkesponsoring. Er bedankt sich 

auch herzlich bei allen für das Erscheinen und lädt zum Apéro ein. 

 

Ende der Generalversammlung: 20:20 Uhr 

 

 

St. Moritz, 08.09.23 

 

 

Für das Protokoll:  

 

 

 

 

 

Thomas C. Walther Ladina Tschenett 

Vorstandspräsident Protokollführerin 


